



Cursos

“Ciudades abiertas, mestizas y heterogéneas”

Se ha celebrado en este Museo Sefardí de Toledo un curso con el título “Ciudades abiertas, mestizas y heterogéneas” desde noviembre de 1996 a junio de 1997. En el mismo han participado distintos especialistas que han debatido sobre ciudades como: El Cairo, Tánger, Estambul, Toledo, etc., reflexionando sobre una frase de J. Goytisolo de su artículo “Historiadores y mitólogos” (*El País*, 31 de enero de 1996): “Como nos prueba la reciente historia europea, sólo la recuperación del pasado, por hiriente que sea, puede aperebirnos para afrontar el futuro sin repetir errores...”



El ciclo fue iniciado con la presentación del libro: *Hay un punto de la tierra ... (Una mujer en el Lager de Birkenau)*, en el que contamos con la presencia de su autora Giuliana Tedeschi. El ciclo ha tenido momentos entrañables como la presentación de Tánger de Malika Mbarek, la de Estambul, por Miguel Angel de Bunes o la de *Toledo entre hoy y mañana*, pronunciada por Gregorio Marañón, que nos dio una visión dura y objetiva de la ciudad en el siglo XXI.

Tenth British Conference on Judeo-Spanish Studies. 29jun-1jul. 1997. London.

Esta Conferencia bianual, organizada por Hilary Pomeroy, del Department of Hispanic Studies de la University of London, versará monográficamente sobre la expulsión de los judíos de Portugal en 1497.

El escenario será el Queen Mary and Westfield College y se tratará de analizar en profundidad el origen de la comunidad sefardí inglesa, que, en su mayor parte, emigró desde Sefarad, primero a Portugal y desde allí a las costas inglesas, estableciendo una corriente de contactos que se mantendrá a través del tiempo.

Europa y el Levante. Convivencia y conflictividad en el Sureste Europeo y en el Mediterráneo (ss. XIV-XVIII). C.S.I.C. Madrid. Enero 1997.

Nuestro ilustre amigo y “Gran Turco” M. Angel de Bunes Ibarra ha tenido el acierto de organizar del 13 al 24 de Enero unas Jornadas en las que la Historia se entremezcla con la realidad.

Sólo desde el conocimiento de la ordenación humana y territorial del Sureste europeo, desde los procesos de aculturación y desde las estructuras políticas e ideológicas de los Balcanes se podía abordar la conflictividad actual de Bosnia.

José Ramón Magdalena (“Los judíos en Levante”) y Jaime Contreras (“Los judíos en Occidente”) participaron en el programa. El lado árabe lo aportó Pedro Martínez Montávez con una conferencia sobre “El imperio otomano y el mundo árabe oriental entre los siglos XV y XVIII”.



Petición de Ayuda Financiera para la restauración de la sinagoga francesa de Carpentras.

La Fundación Francesa Judía ha lanzado una petición de ayuda internacional para hacer frente a los 15 millones de francos en los que se ha cifrado la remodelación y completa restauración de una de las sinagogas más antiguas y emblemáticas de Francia, la de Carpentras.

El Comité de Honor está presidido por Elie Wiesel, entre otras personalidades, incluido Jack Lang.

Los interesados en ayudar a restaurar esta sinagoga del s. XIV, la parte baja y del siglo XVIII la alta, pueden escribir a FONDATION DU JUDAISME FRANCAIS, 32, Place Saint Georges, 75442, PARIS Cedex 09.



Appel
pour la sauvegarde et la restauration
de la
SYNAGOGUE de CARPENTRAS

Association Culturelle Israélite de Carpentras
Place Maistre Charreire - BP 196
84200 Carpentras Cedex